

Adresse de la société républicaine de Montjavoult (Oise), lors de la séance du 10 brumaire an III (31 octobre 1794)

Citer ce document / Cite this document :

Adresse de la société républicaine de Montjavoult (Oise), lors de la séance du 10 brumaire an III (31 octobre 1794). In: Archives Parlementaires de 1787 à 1860 - Première série (1787-1799) Tome C - Du 3 au 18 brumaire an III (24 octobre au 8 novembre 1794) Paris : CNRS éditions, 2000. p. 241;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_2000_num_100_1_21419_t1_0241_0000_2

Fichier pdf généré le 04/10/2019



qu'à l'entier affermissement de la liberté et de la République.

Tels sont les principes que les membres de la société populaire et républicaine d'Elbeuf a jurés; et elle sera fidele à ses sermens.

Votre adresse au peuple français, Citoyens Représentans, renferme des vérités terribles aux méchans, elle sera le fanal qui nous éclairera sur nos vrais amis.

L'homme immoral pour qui le désordre est un élement, l'ambitieux qui ne cherche les places que pour dominer; le factieux pour qui le crime est un besoin, et qui demande du sang pour cacher dans la confusion ses turpitudes et ses vices. Tous ces vampires politiques seront les ennemis que nous sçaurons démasquer.

Graces à vos soins, la sagesse sera la boussole du vaisseau de l'Etat, elle le conduira au port du bonheur aux applaudissemens des vrais amis de la patrie et aux cris répétés de Vive la Convention nationale, Vive la République.

DUVAL, président, Louvet fils, secrétaire et 144 signatures.

p'

[La société républicaine séante au chef-lieu du canton de Montjavoult à la Convention nationale, s. d.] (58)

Déployez, dignes réprésentants d'un peuple libre le grand caractère de souveraineté dont sa confiance vous a révétus. Que la convention nationale soit le centre unique du gouvernement français et que la justice compagne inséparable du gouvernement revolutionnaire écrase dans sa marche rapide les intriguants, les factieux que l'or de nos ennemis a rangés au nombre des partisans de la terreur et de l'anarchie. Tel est et tel a toujours été le voeu de la société républicaine du canton de Montjavoult qui vient vous féliciter d'y avoir donné l'accomplissement par la justice que vous maintenez si courageusement a l'ordre du jour. Il est tems que les bons citoyens, les amis de la patrie soient affranchis du despotisme et de la tyrannie des faux patriotes. Qu'un gouvernement bazé sur la justice comprime toutes factions et soit la terreur des intriguants, des fripons et des scelerats, eux seuls doivent en ressentir les convulsions et les etreintes. Achevez avec courage, Dignes représentants, la glorieuse carriere que vous parcourez et faites le bonheur d'un peuple qui vous a investi de sa confiance et de son pouvoir. Purifiez toutes les administrations des vapeurs de l'anarchie, du despotisme et de la friponnerie dont les avoient infectées les conspirateurs (59). Et que la loi seule organe de la volonté souveraine du peuple, établisse sous les auspices de la justice son empire sur toutes les volontés.

Le spectacle du bonheur de la france auquel vous aurez contribué et la reconnoissance du peuple seront un jour la douce récompense dont vous jouirez dans vos foyers.

> IORA, président, LEBLANC, secrétaire et 12 signatures.

> > 11

 \boldsymbol{a}

Le directoire du district de Haguenau, département du Bas-Rhin, annonce le don qu'il fait à la patrie dans la personne d'un cavalier jacobin, armé et équipé (60).

[Le directoire du district de Haguenau à la Convention nationale, le 22 vendémiaire an III] (61)

Nous vous faisons part Citoyens réprésentants du don que la commune de Bischwiller vient de faire à la patrie dans la personne d'un cavalier Jacobin armé et équipé. Il est jeune, vigoureux et ami de la République. Ces qualités précieuses nous répondent de son courage pour combattre les tirans et du succes de son bras pour les vaincre. Nous vous invitons à en faire mention honorable au bulletin de vos

Publier les actions genereuses c'est en faire eclorre de nouvelles.

Salut et fraternité.

Suivent quatre signatures.

[Délibération du directoire du district de Haguenau en séance publique, le 15 vendémiaire an III] (62)

L'an trois de la République française une et indivisible, le 15 vendémiaire, se sont presenté au directoire du district de Haguenau, les citoyens Keru, maire et Abraham Bertrand membre de la société de la commune de Bischwiller, lesquels ont offert a la République au nom de la ditte commune un cavalier jacobin monté et équipé à ses frais.

L'agent national ayant été entendu.

Le directoire du district d'Haguenau déliberant en séance publique et considérant que la commune de Bischwiller s'est constamment prononcée en faveur de la grande révolution qui a rendu au peuple français ses droits imprescriptibles que dans toutes les occasions ou les besoins de la République ont appellé le zele des bons citoyens, elle s'est empressée d'aporter ses dons sur l'autel de la patrie.

⁽⁵⁸⁾ C 325, pl. 1406, p. 22.

⁽⁵⁹⁾ Une partie de la phrase a été raturée : « dont vous avez déjoué les complots et puni les forfaits. »

⁽⁶⁰⁾ P.-V., XLVIII, 126.

⁽⁶¹⁾ C 323, pl. 1387, p. 6.

⁽⁶²⁾ C 323, pl. 1387, p. 7.